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令 和 ２ 年  第 １ 回  加  須  市  教  育  委  員  会  定 例  会  会  議  録 

招集の日時   令和２年１月３０日              午後１時３０分 

招集の場所   教 育 委 員 会 室 

開会の日時 令和２年１月３０日              午後１時３０分 

閉会の日時 令和２年１月３０日              午後４時２０分 

出席者の氏名 
 渡邉義昭教育長、福田孝夫教育長職務代理者、小林義之委員、加藤久佳委員、遠

藤康江委員、猪股富美子委員 

欠席者の氏名  

会議に出席した者 

の氏名 

江原千裕生涯学習部長、杉田 勝学校教育部長、大和田一善こども局長兼福祉事

務所長兼学校教育部理事、大原英明生涯学習部副部長兼教育総務課長、細田周作

生涯学習課長、飯野伸康文化・学習センター所長、石川達雄スポーツ振興課長、増

田英二図書館課長、渡邉典孝学校教育課長、高貫 貢学校給食課長、塩崎昇一こ

ども局副局長兼子育て支援課長兼学校教育部参事、野本朋子保育幼稚園課長兼学

校教育部主席専門員、植松勝好スポーツ振興課主幹、成田恵里子学校教育課主幹、

酒巻克太郎学校教育課主幹兼指導主事、栗城敦志学校教育課主幹兼指導主事、中

島直哉学校教育課主幹兼指導主事、武井由加里教育総務課主幹 

会期日程 第１ 会議時間の決定 

第２ 会議録署名委員の指名 

第３ 前回会議録の承認 

第４ 第１号議案 令和２年度加須市一般会計予算のうち教育費につい

て 

第５ 第２号議案 令和２年度河野博士育英事業特別会計予算について 

第６ 第３号議案 令和元年度加須市一般会計補正予算（第５号）のうち

教育費について 

第７ 第４号議案 令和元年度河野博士育英事業特別会計補正予算（第

１号）について 

第８ 第５号議案 加須市立同和対策集会所条例及び加須市隣保館条例

の一部を改正する条例 

第９ 第６号議案 加須市スポーツ元気都市宣言について 

第１０ 第７号議案 加須市立公民館運営審議会委員の委嘱について 

第１１ 第８号議案 加須市教育功労者の表彰について 

第１２ 第９号議案 加須市立小学校に入学する児童及び加須市立小・中

学校に在籍する児童生徒の障害の種類及び程度の判

断について 

第１３ 第１０号議案 加須市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正す

る規則 

第１４ その他  
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発言者 会議の概要 

渡邉教育長 ただいまから、令和２年第１回加須市教育委員会定例会を開会します。 

本日の議事日程につきましては、別紙のとおりでございますので、ご了承願い

ます。 

本日は、傍聴希望者はございません。 

 

 

渡邉教育長 

 

【日程第１ 会議時間の決定】 

日程第１ 会議時間の決定についてでございますが、本日の日程がすべて終了

するまでとすることでよろしいでしょうか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、会議時間は、本日の日程がすべて終了するまでといたします。 

 

 

渡邉教育長 

【日程第２ 会議録署名委員の指名】 

日程第２ 会議録署名委員の指名について、今回は加藤委員にお願いいたしま

す。 

 

加藤委員 

 

 はい。 

 

 

渡邉教育長  

  

【日程第３ 前回会議録の承認】 

日程第３ 前回会議録の承認について、令和元年第８回加須市教育委員会定例

会会議録については、事前にお配りしてございます。 

会議録の内容について何かご質疑、ご意見等ございますか。  

 

渡邉教育長 

 

 

（なしとの声あり） 

 

それでは、会議録について、承認ということでよろしいでしょうか。 

 

（異議なしとの声あり） 

それでは、承認とします。 

 

渡邉教育長 日程第４ 第１号議案「令和２年度加須市一般会計予算のうち教育費について」

から日程第１２ 第９号議案「加須市立小学校に入学する児童及び加須市立小・

中学校に在籍する児童生徒の障害の種類及び程度の判断について」までは、加須

市議会に議案として提案予定の案件及び個人情報を含む案件であることから、加

須市情報公開条例第７条第１項第２号及び第４号の非公開情報にあたります。 

 

 よって、日程第４から日程第１２までは、加須市教育委員会会議規則第３条第

５項に基づき、会議を非公開とすることでよろしいですか。 

 

（よろしい との声あり） 

 

渡邉教育長 なお、日程第４から日程第９までは、加須市議会に議案として提案された日以

後は、非公開とする必要はございませんので、会議録につきましては、当日は非公

開で行ったことを付記した上で公開する、ということでよろしいですか。 
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（よろしい との声あり） 

 

渡邉教育長 これより会議を非公開といたします。 

 

 ※「日程第４ 第１号議案」から「日程第９ 第６号議案」までは、令和２年２月

１７日開会の令和２年第１回加須市議会定例会開会前であったことから非公開で

実施。 

 

 【日程第４ 第１号議案「令和２年度加須市一般会計予算のうち教育費につい

て」】 

 

渡邉教育長 第１号議案「令和２年度加須市一般会計予算のうち教育費について」を議題と

いたします。事務局より説明させます。  

大原生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

令和２年度加須市一般会計予算のうち教育費について、令和２年第１回加須市

議会定例会に議案を提出するに当たり、地方教育行政の組織及び運営に関する法

律第２９条の規定に基づき審議願いたく、この案を提出するものであります。 

令和２年度の一般会計の総予算額は３８０億１，９００万円、そのうち教育費

は３８億８，９３３万８千円、率にして１０．２％となっております。 

各事業の詳細は、別冊としてまとめてございます。 

よろしくご審議の程お願いいたします。 

 

渡邉教育長 以上説明がありました。これより協議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

猪股委員 各事業の概要についての資料は、前年度との比較などがあり、大変わかりやす

かったです。多くの事業がありますが、その中で、令和２年度に特に力を入れてや

っていくのはどの部分なのか伺えればと思います。 

教育施設に関連して、特に生涯学習の分野では設備の維持管理に大変な費用が

必要となり、相対的にソフト面にかけられる予算は減少してしまう、そうした中

で、伝統文化継承支援事業のような文化事業の予算が増額になっていてよかった

なと思います。 

学校教育では、英語教育推進事業や特別支援教育推進事業は取組強化に向けて

十分な予算が確保されているようですが、一方で、学校ＩＣＴ教育活用事業は、現

在、文部科学省からＧＩＧＡスクール構想という新たな仕組みづくりが示されて

いる中で、この予算額ですむのかなというのが正直な感想です。 

また、保・幼・小中一貫教育事業は加須版コミュニティスクールであるリンクミ

ーティングを進めていくということですが、予算が減額になっています。本来で

あればもっと予算を確保して、力を入れて取り組んでいく必要があるのではない

かと感じます。 

 

細田生涯学習課長 

 

伝統文化継承支援事業では、加須かるた大会を開催しております。そのための

普及の一環として、毎年、小学１年生全員に加須市郷土かるたを配布しておりま

す。かるたの在庫が少なくなってきたことから、令和２年度に２００万円程度を

かけて増刷をしたいと考えております。数年分をまとめて増刷する予定です。 

このほか、生涯学習分野で申し上げますと、加須市にゆかりのある方から、斎藤
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与里の絵画の修復費に充ててほしいということで、匿名で１千万円の寄附をいた

だきました。毎年、絵画１枚ずつ修復をしておりましたが、この寄附を受けまし

て、来年度は２枚プラスして、３枚の修復を予定しております。 

 

渡邉学校教育課長 

 

学校ＩＣＴ教育活用事業についてですが、令和２年度当初予算に計上した１億

５千万円は、既に各学校に設置してあるパソコンの更新費のみとなっております。

ＧＩＧＡスクール構想に関する経費につきましては、ネットワークの環境整備費

と端末の整備費とがございまして、大変な費用がかかることが予想されておりま

す。この関係につきましては、この後、提案させていただきます令和元年度一般会

計補正予算（第５号）に計上しておりますので、そちらでまた説明をさせていただ

きたいと思います。 

リンクミーティングについてですが、来年度予算については、今年度ベースで

計上しており、その多くは費用弁償です。必要な物を購入して会議で活用するこ

と等は今後検討をしていきたいと思います。 

 

福田教育長職務代

理者 

限られた予算の中で教育委員会としてやっていかなければならないということ

かと思います。 

今年度、教育委員で市の施設を訪問させていただきました。その中で、文化財の

保存の状況に大変なショックをうけました。郷土博物館の充実等、予算が増えて

いる事業もありますが、これは来年度という短期的なことではなく、長期的に、計

画的に充実させていく必要があると思います。 

そうした中で、文化財の保存と活用による地域活性化事業で、事務補助員の減

員とあるのが気になります。減員になるのですか。 

 

細田生涯学習課長 文化財の保存と活用による地域活性化事業の予算としては減員となりますが、

現在そちらで任用している補助職員は斎藤与里にも造詣の深い者ですので、来年

度は偉人顕彰事業の方で任用したいと考えております。予算を執行する事業は変

わりますが、文化財関係で任用する補助員の数としては減員にはなりません。 

 

遠藤委員 図書館資料整備事業が減額となっていますが、これはゆくゆくは図書館の数を

減らすことに向けて、ということなのでしょうか。 

 

増田図書館課長 市の公共施設総合管理計画の中では、最終的には、現在４館ある図書館を２館

にするという試案が示されておりますが、今回の減額は、新聞や雑誌が有効に利

用されているかということも含めて見直しをして整理をさせていただいた結果で

ございます。 

今後、４館すべてをオールマイティな図書館として維持することはいずれ限界

がくるという考え方で、今後図書資料の整備をしていくという方向です。どの館

に行ってもすべてそろっているということは限界が近づきつつあるということで

ございます。 

 

遠藤委員 それぞれの館で特化したものがあるようにしていくということでしょうか。 

 

増田図書館課長 ４館の特徴や貸出傾向等を分析して、それぞれの館に合わせた資料の整備を考

えていくということでございます。 
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渡邉教育長 今回の予算は、たくさんある雑誌について、個人的嗜好の強い雑誌などは、個人

で購入してもらうべきであろうと、そういうことで整理をした結果です。 

 

小林委員 先ほど福田委員から文化財についてのお話がありましたが、私も同様のことを

感じました。文化財や公文書について、今のままでは協力者がいなくなってしま

うのではないかと懸念します。現状は悲しいかなと。 

構想を練るだけでも時間を要しますので、テーマとして「文化財、歴史的遺産の

保存と活用についての検討」というようなものを挙げてはいかがでしょうか。福

田委員の意見に賛成ですのであえて発言させていただきました。 

 

細田生涯学習課長 

 

ありがとうございます。 

郷土資料館としましては、現在、市内には北川辺郷土資料館と騎西城以外には

専用施設はございません。市全体としましては、構想の段階ではございますが、将

来的には単独館として整備されている北川辺郷土資料館を本館として位置付け、

集約しながら、様々なものを収集保存していきたいと考えております。 

今回、予算には反映しておりませんが、ご意見を踏まえて取り組んでいきたい

と考えております。 

 

渡邉教育長 方向性についてのご意見として伺います。いずれにしても、新しい施設をつく

ることは難しい現状ですので、工夫していかなければならないだろうと考えてお

ります。 

 

加藤委員 オリンピック・パラリンピック関連事業で、近年、コロンビアと友好関係を築い

ていただいておりますが、オリンピックのある来年度だけということでなく、オ

リンピックが終了した後も、実のある交流を続けていただきたいなと思います。 

 

植松スポーツ振興

課主幹 

コロンビア共和国とのホストタウン協定書の中にも、オリンピック終了後も有

効的な関係を築いていくという文言もございます。終了後も何らかの形でコロン

ビアとの友好な関係を続けていければと考えております。 

 

猪股委員 小中学校の就学援助事業は今後も予算が増加する一方だと思います。子供たち

にとって大事な役割を果たしている事業です。福祉的な視点から、今後も優先的

に予算は確保されるものなのでしょうか。 

小学校施設整備事業などいくつかの事業に、学校施設長寿命化計画という言葉

が出ていますが、これは、今後の数年を通して戦略的な使用をしていくためのも

のでしょうか。 

 

渡邉学校教育課長 委員お話のとおり、就学援助の支給対象は増加傾向にあります。また、支給額は

国の基準に準じて加須市も増額しておりますので、今後も予算は増加することが

見込まれます。そこについては、現在まで予算を制限するというような話はござ

いません。 

 

杉田学校教育部長 現在７人に１人の割合で支給をしております。 

 

大原生涯学習部副

部長兼教育総務課

学校施設長寿命化計画について、これまで学校施設は建替えを重ねてきたわけ

ですが、そうではなく、より早めに校舎の悪い所を発見して修繕していこうとい
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長 う計画です。文部科学省からは令和２年度までに策定することが求められており

まして、令和３年度からはこの計画が未策定の市町村には、補助金を交付しない

ということを検討している、というような話も出ております。 

内容は、一級建築士が学校施設の躯体の傷み具合を点検し、また各学校の設備

等を踏まえ、必要となる改修を計画的に行い各施設の長寿命化を図る計画でござ

いまして、最大４０年後を見据えて、児童生徒の数なども含め、学校の統廃合や再

編等の視点も含めた計画となります。 

 

渡邉教育長 鉄筋校舎は約５０年、木造校舎は約２０年、これまでは建て替えて使用をして

きたわけですが、今後は改修して長く使えるようにしようという計画で、文部科

学省から策定が求められています。 

大規模な改修や小規模な改修など、どの学校をどの時期にやっていくかという

計画をつくり、各施設の寿命を延ばしていこうというものです。来年度予定して

おります田ケ谷小学校の大規模改造工事も長寿命化のひとつです。 

 

遠藤委員 オリンピックについて、いよいよだなと。せっかくオリンピックがある年です

ので、加須市の子どもたちが忘れられないような企画をお願いしたいと思います。

先日の市報にもコロンビアの方が各学校に行くという記事がありましたが、めっ

たにあることではないので、みんなが楽しめるような、思い出に残るような加須

市の企画をお願いしたいと思います。 

 

石川スポーツ振興

課長 

本日の報告事項にも挙げさせていただいておりますが、今年度、コロンビアの

方に各学校に来ていただきまして、子供たちにコロンビアの紹介をしてもらうと

いう学校交流をしております。これは、今年度予定していた事前キャンプがなか

なか実現しませんでしたので、オリンピックを来年に控え、子供たちにコロンビ

アに興味を持ってもらおうということで実施しました。 

今後ですが、コロンビアの選手を受け入れる予定になっているウエイトリフテ

ィングやレスリング、ボクシングについて、平成国際大学や花咲徳栄高校の協力

を得まして、子どもたちを対象とした体験会も予定しております。そうした中で

もオリンピックを知ってもらえばと思っております。 

また、聖火リレーでの沿道での応援やセレモニーなど、今後内容を詰め、子ども

たちにも協力をお願いしていきたいと考えております。 

 

小林委員 子どもたちがボクシングの体験ですか。 

 

石川スポーツ振興

課長 

徳栄高校の監督は、子どもを対象としたアスリート教室の経験がありまして、

子どもたちにボクシングを教えることも大丈夫というふうにおっしゃっていただ

いております。安全面にも配慮しながら、グローブに触れたり打ち方を真似たり、

子どもたちに興味を持ってもらえるような体験会になるかと思います。 

 

渡邉教育長 オリンピックの観戦チケットの説明を。 

 

石川スポーツ振興

課長 

はい。オリンピックの観戦チケットについて、来年度の中学一年生のために、さ

いたまスーパーアリーナで開催されるバスケット競技のチケットが購入できる見

込みとなっております。 
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渡邉教育長 １，０５０名分の予定です。 

 

杉田学校教育部長 チケット代は２，０２０円で、県と市とで折半で負担します。子供は交通費のみ

の負担です。 

 

渡邉教育長 他にございませんか。 

それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、採択に移ります。 

 

お諮りします。 

第１号議案「令和２年度加須市一般会計予算のうち教育費について」は、原案の

とおり可決ということでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第５ 第２号議案「令和２年度河野博士育英事業特別会計予算について」】 

 

渡邉教育長 日程第５ 第２号議案「令和２年度河野博士育英事業特別会計予算について」

を議題といたします。事務局より説明させます。  

 

渡邉学校教育課長 

 

令和２年度河野博士育英事業特別会計予算について、令和２年第１回加須市議

会定例会に議案を提出するに当たり、地方教育行政の組織及び運営に関する法律

第２９条の規定に基づき審議願いたく、この案を提出するものであります。 

令和２年度は２９人を対象に年額１２万円の奨学金を給与するため、３４８万

円を計上しております。 

また、寄附金につきましては、当初予算としましては、例年と同様１００万円と

しております。 

よろしくご審議の程お願いいたします。 

 

渡邉教育長 

 

以上説明がありました。これより協議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

加藤委員 奨学金の対象は高校生でよかったでしょうか。 

 

渡邉教育長 

 

対象は高校生です。 

 

加藤委員 この奨学金を受けた方の大学進学率はわかりますか。また、選考の基準は。 

 

渡邉学校教育課長 要綱がございまして、条件としては３つございます。品行方正で学習意欲があ

り勉学に耐える者、現に在学する学校長が奨学生として推薦した者、経済的な理

由により学資金の支出が困難である者です。応募をしてきた者に対し面接を行い、

１学年１０名前後を奨学生として認定し、高校卒業まで奨学金を給与します。 

 

成田学校教育課主 奨学生の進学先につきましては、大学、専門学校などがございますが、個々の調
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幹 査はしておりません。今後の課題としていきたいと思います。 

 

渡邉学校教育課長 奨学生の累積人数は今年度で延べ９４７人です。 

 

渡邉教育長 いつからですか。 

 

杉田学校教育部長 旧騎西町からの累積人数となっております。 

 

渡邉教育長 奨学金の財源はふるさと納税です。寄附をする際に用途を教育と指定された場

合だけでなく、特に用途を指定されていない場合もすべてこの事業に活用させて

いただいております。当初予算は１００万円ですが、例年、それ以上の寄附をいた

だいております。 

 

加藤委員 学習意欲のある人に行きわたってくれればいいなと思います。高校を卒業した

後も次に続いてくれればなと思います。 

 

渡邉教育長 他にございますか。 

それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、採択に移ります。 

 

お諮りします。 

第２号議案「令和２年度河野博士育英事業特別会計予算について」は、原案のと

おり可決ということでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第６ 第３号議案「令和元年度加須市一般会計補正予算（第５号）のうち教

育費について」】 

 

渡邉教育長 日程第６ 第３号議案「令和元年度加須市一般会計補正予算（第５号）のうち教

育費について」を議題といたします。事務局より説明させます。  

 

大原生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

渡邉学校教育課長 

 

令和元年度加須市一般会計補正予算（第５号）のうち教育費について、令和２年

第１回加須市議会定例会に議案を提出するに当たり、地方教育行政の組織及び運

営に関する法律第２９条の規定に基づき審議願いたく、この案を提出するもので

あります。 

・学校施設環境改善交付金 

・学校ＩＣＴ教育活用事業 

・小学校施設整備事業 

・中学校施設整備事業 

よろしくご審議の程お願いいたします。 

 

猪股委員 学校教育情報化推進計画を策定するということですが、ＩＣＴ教育は専門性の

高い分野です。今後の加須市のＩＣＴ教育の質を左右するものになりますので、
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複数の業者から話を聞くなどして、金額でということでなく、慎重に委託業者を

決定してほしいと思います。競争入札でしょうか、随意契約でしょうか。 

 

渡邉学校教育課長 

 

金額としては競争入札になります。 

 

渡邉教育長 委員お話のとおり、金額だけで決められるものではありませんので、入札かど

うか、まだわかりません。 

 

猪股委員 私の経験から申し上げますが、業者選定を間違えますと大変なことになると思

います。単純に金額だけで決めることのないようにお願いします。 

 

杉田学校教育部長 仕様書を精査してまいります。 

 

渡邉教育長 他にございますか。 

それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、採択に移ります。 

 

お諮りします。 

第３号議案「令和元年度加須市一般会計補正予算（第５号）のうち教育費につい

て」は、原案のとおり可決ということでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第７ 第４号議案「令和元年度河野博士育英事業特別会計補正予算（第１

号）について」】 

 

渡邉教育長 日程第７ 第４号議案「令和元年度河野博士育英事業特別会計補正予算（第１

号）について」を議題といたします。事務局より説明させます。  

 

渡邉学校教育課長 

 

令和元年度河野博士育英事業特別会計補正予算（第１号）について、令和２年第

１回加須市議会定例会に議案を提出するに当たり、地方教育行政の組織及び運営

に関する法律第２９条の規定に基づき審議願いたく、この案を提出するものであ

ります。 

寄附金につきまして、当初予算で見込みました１００万円を超える寄附をいた

だきましたことから、補正をするものです。 

よろしくご審議の程お願いいたします。 

 

渡邉教育長 以上説明がありました。これより協議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、採択に移ります。 

 

 

お諮りします。 
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第４号議案「令和元年度河野博士育英事業特別会計補正予算（第１号）につい

て」は、原案のとおり可決ということでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第８ 第５号議案「加須市立同和対策集会所条例及び加須市隣保館条例の

一部を改正する条例」】 

 

渡邉教育長 日程第８ 第５号議案「加須市立同和対策集会所条例及び加須市隣保館条例の

一部を改正する条例」を議題といたします。事務局より説明させます。  

 

細田生涯学習課長 

 

人権教育・啓発をはじめ地域住民の交流の場として幅広い利用に供されている

ことから、同和対策集会所及び隣保館の名称を変更したいので、地方教育行政の

組織及び運営に関する法律第２９条の規定に基づき審議願いたく、この案を提出

するものであります。 

なお、加須市隣保館条例は市長部局である人権・男女共同参画課の所管であり

ますが、同和問題に関する関連があることから、一括して提出をいたします。 

インターネット上で同和地区、加須市というワードを一括検索しますとこの条

例も抽出され、加須市に同和地区が存在することがわかる状況になっております。

また、そうした情報をもとにインターネット上で差別的行為をするという事案が

実際に本市で発生しております。この事案につきましては、人権・男女共同参画課

から法務局に削除要請をしている状況でございます。 

こうしたことを踏まえ、「同和」及び「同和対策」という文字を削除するため、

今回、条例の改正をするものです。 

なお、各集会所に設置している看板については、現在も「地区名＋集会所」とし

ておりますので、施設には影響はございません。 

 

江原生涯学習部長 同和対策集会所につきましては、かつて、同和対策事業で設置された経緯がご

ざいますが、現在は、人権教育だけでなく福祉の分野など多目的に利用されてお

りますので、同和対策という名称はなくてもいいのではないかということで、団

体とも相談しまして、また、インターネット上の人権侵害等もございましたので、

条例上の名称を改正するということでございます。 

 

渡邉教育長 加須市において、インターネット上に同和地区を特定するような写真や記事が

掲載されるという差別事案が発生しておりますので、そうしたことを回避したい

ということも理由の一つです。 

 

小林委員 そういった写真を出す目的は何なのでしょう。 

 

細田生涯学習課長 同和問題を解消するために誰もが知るべきであるというような自分たちの行為

を正当化する主張をしていますが、プライバシーの侵害です。法務省からの要請

も人権団体からの要望も無視をしているような状況です。 
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福田教育長職務代

理者 

同和問題は日本独特の差別問題といわれております。１０数年前から同和問題

も人権問題の一つとしてやってきたわけですが、そのようにネットで広がるとい

うことで、まだまだ根が深いのかなと感じます。 

集会所の名称は近隣ではどうなっていますか。 

 

細田生涯学習課長 羽生市は条例上の名称では残っておりますが、来年度改正を予定していると聞

いております。県全体で申し上げますと、一般の集会所と区別して「教育集会所」

としているところはございますが、加須市については、現在も使用していて馴染

みのある「地区名＋集会所」という名称にしました。 

先ほども説明がありましたが、運動団体の皆さんにとっては、集会所は活動の

成果としての拠点施設であるとの思いもあったわけですが、今回、新たな差別を

誘発しないようにということから団体からの了解も得まして、名称を変更すると

いうことです。 

 

渡邉教育長 他にございますか。 

それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、採択に移ります。 

 

お諮りします。 

第５号議案「加須市立同和対策集会所条例及び加須市隣保館条例の一部を改正

する条例」は、原案のとおり可決ということでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第９ 第６号議案「加須市スポーツ元気都市宣言について」】 

 

渡邉教育長 日程第９ 第６号議案「加須市スポーツ元気都市宣言について」を議題といた

します。事務局より説明させます。  

 

石川スポーツ振興

課長 

 

スポーツを通した活力と魅力あるまちづくりの実現に向けて、市民が一体とな

って推進するため、加須市スポーツ元気都市宣言をすることについて、令和２年

第１回加須市議会定例会に議案を提出するに当たり、地方教育行政の組織及び運

営に関する法律第２９条の規定に基づき審議願いたく、この案を提出するもので

あります。 

スポーツ元気都市宣言をするに至った経緯ですが、１つ目として少子長寿社会

の進展、２つ目として加須市のスポーツの環境が整ってきたこと、３つ目として

東京２０２０オリンピック・パラリンピック大会の開催などによりスポーツへの

関心が高まっていること、こうした機会を捉えまして、加須市のスポーツをさら

に前進させ、まちづくりにまで発展させていこうということで、今回提案するも

のです。 

よろしくご審議の程お願いいたします。 

 

猪股委員 県内のいくつかのスポーツ都市宣言や健康関連の都市宣言を拝見しましたが、

今回、加須市の宣言を見ますと、いろいろな都市で出されているものの最大公約
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数のようにも感じました。加須市独自の売りの部分というのはどこになるのでし

ょうか。「スポーツを通して若者が集う地域づくり」というところでしょうか。 

 

石川スポーツ振興

課長 

 

委員お話のとおり、その部分が中心になっております。様々な世代の方がスポ

ーツをしますが、加須市ではスポーツをするだけでなく、それをまちづくりに進

めていきたい。それにはやはり「若者」の力が必要です。若者の力で加須市を元気

にするという意味を込め、「スポーツ都市宣言」ではなく、「スポーツ元気都市宣

言」としました。 

 

猪股委員 ぜひ、教育的視点も入れたミッション、活動を展開していただきたいと期待し

ています。 

 

石川スポーツ振興

課長 

 

今後、この宣言を市民の皆さんにも周知していきたいと考えております。また、

令和２年度はスポーツ推進計画の見直しも予定しておりますので、この宣言を踏

まえてどのような形でやっていくか、検討させていただきたいと思います。 

 

渡邉教育長 宣言を具現化する計画にしていくということでお願いします。 

 

猪股委員 特に、地域の体協などは担い手が高齢化しています。せっかくの若者を核にし

たスポーツによるまちづくりということですので、現役世代の若い人たちがスポ

ーツ行政に関われる仕組みづくりを検討していただきたいと思います。 

 

石川スポーツ振興

課長 

若い人の参加については課題となっています。地域の方にも声をかけています

が、やはり退職して時間ができて地域に協力していただく場合が多いため、現役

世代といいますとなかなか難しいのが現状です。今後検討させていただきます。 

 

遠藤委員 

 

４つ目に「若者や多様な世代と人」とありますが、「世代の人」という方が自然

ではないでしょうか。 

 

石川スポーツ振興

課長 

「多様な」は「年代」と「人」にかかっています。「多様な世代」は様々な年齢

の人、「多様な人」は年齢を超えて、例えば障害を持っている方なども含めた様々

な人という意図です。そこにまちづくりの担い手である「若者」をキーワードとし

て「若者や多様な世代と人」と表現しました。 

 

渡邉教育長 ご指摘の箇所は苦労した部分です。年代としていろいろな階層の人に入ってほ

しいけれど、特に「若者」ということで「若者や多様な世代」としました。さらに、

様々な人、「多様な人」にも入ってほしいということです。 

 

小林委員 そういった意図であれば、思い付きで申し上げますが、例えば「若者や市民の誰

もが」というような表現などはいかがでしょうか。 

 

渡邉教育長 市民だけでなく、市外からの人、場所的な広がりも考えています。各種大会やこ

いのぼりマラソンの参加者など、全国から加須市に来てくれる人、そしてそれを

応援する人たちも含めて、という広がりをイメージしています。 

 

福田教育長職務代 ４つ目が全体を総括する部分のように感じますので、それを１番目にしてスロ
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理者 ーガンのようにしてはいかがでしょうか。 

 

石川スポーツ振興

課長 

市民の皆さんがスポーツをするという３つ目までがスポーツを推進する基礎と

なる部分で、そうした市民がいろいろなスポーツに親しむことが基盤となって、

若者を中心に様々な人が一体となってまちづくりをする、という流れでまとめた

ものです。 

 

渡邉教育長 いろいろなことを考えて作った宣言ですので、今、委員の皆さんが話していた

だいたように、市民の皆さんの中で話題になってくれるといいなと思います。 

 

渡邉教育長 他にございますか。 

それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、採択に移ります。 

 

お諮りします。 

第６号議案「加須市スポーツ元気都市宣言について」は、原案のとおり可決とい

うことでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第１０ 第７号議案「加須市立公民館運営審議会委員の委嘱について」】 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第１１ 第８号議案「加須市教育功労者の表彰について」】 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第１２ 第９号議案「加須市立小学校に入学する児童及び加須市立小・中

学校に在籍する児童生徒の障害の種類及び程度の判断について」】 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

渡邉教育長 

 

これより会議の非公開を解きます。 

 【日程第１３ 第１０号議案「加須市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正

する規則」】 

 

渡邉教育長 日程第１３ 第１０号議案「加須市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正

する規則」を議題といたします。事務局より説明させます。 

 

渡邉学校教育課長 加須市立小学校及び中学校における夏季休業日及び第２学期の始業について、

新たに定めたいので、この案を提出するものであります。 

第２学期の始業を早めることについては、これまで教育委員会定例会や総合教
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育会議でご協議をいただきありがとうございました。それらの結果を受けまして、

第１学期を８月２８日までとし、第２学期の始業日を８月２９日からとすること、

併せて夏季休業日を８月２８日までとすることについて規則の改正をしたいと考

えております。 

ご審議の程よろしくお願いいたします。 

 

渡邉教育長 現在、昨年の台風について、市全体で検証をしておりますが、避難指示について

は、もっと事前に発令が必要だろうというふうに考えております。発令した場合、

子どもたちを登校させるわけにはいきません。また、広域避難をする場所につい

ては、体育館だけでは足りませんので校舎も含めて避難場所とする必要があると

考えております。 

暑さ対策としても、教室にエアコンは設置されましたが、暑い中での登下校と

いう問題は残っています。 

そうしたことも考えますと、やはり授業日数は数日であっても確保したいとい

うことでございます。１月の定例会で決定しませんと、学校の対応ができないた

め、今回提案をさせていただきました。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

渡邉教育長 それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、採択に移ります。 

 

お諮りします。 

第１０号議案「加須市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正する規則」は、

原案のとおり可決ということでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第１４ その他】 

 

渡邉教育長 日程第１４ その他でございます。 

生涯学習部長から順次、諸般の報告をさせていただきます。 

 （以下 報告内容の要約） 

 

江原生涯学習部長 ・ 小中学校特別教室へのエアコン設置工事（２期工事）について 

・ 斎藤与里の絵画の修復・展示について（資料あり） 

 

杉田学校教育部長 ・ インフルエンザの罹患状況について 

 

大和田こども局長

兼福祉事務所長兼

学校教育部理事 

・ 騎西中央幼稚園 新園舎での保育開始について 

 （以下 資料をもとに説明） 

 

細田生涯学習課長 ・ 令和２年加須市成人式実施報告 
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 ・ 第２７期（令和２年）加須市生涯学習市民企画委員会（愛称 アシストかぞ）

がスタートしました 

・ 加須市合併１０周年記念事業 令和元年度人権問題講演会を開催します 

 

飯野文化・学習セン

ター所長 

 

・ 加須文化・学習センター２月受付開始日の変更について（資料なし） 

 

植松スポーツ振興

課主幹 

 

・ 加須市合併１０周年記念 第１０回全国高等学校選抜スポーツクライミング

選手権大会（報告） 

・ コロンビア学校交流事業の実施について 

・ 東京２０２０オリンピック聖火リレー 埼玉県詳細ルート・聖火ランナーに

ついて 

 

増田図書館課長 ・ マイナンバーカードで図書館の本が借りられるようになります 

 

渡邉学校教育課長 

 

・ 学校薬剤師の一部委嘱替えについて 

・ 令和元年度幼稚園修了証書授与式及び小・中学校卒業証書授与式の対応につ

いて 

・ 生徒指導・学校情報等報告について 

 

高貫学校給食課長 

 

・ 令和元年度第２回学校給食に関するアンケートの集計結果について 

 

野本保育幼稚園課

長 

 

・ 加須市立第三保育所の休止について 

・ 騎西中央幼稚園再整備検討会（第２回事例視察会） 

 

大原生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

 

・ 元和小学校の児童増加に伴う普通教室設置対策について 

・ 令和元年度、令和２年度教育委員会行事予定について 

・ 令和２年度 加須市教育委員会定例会の開催日程について 

渡邉教育長 以上説明があったわけですが、何かご質疑、ご意見等ございますか。 

 

小林委員 斎藤与里の絵画の修復に寄附をした方というのは研究者の方ですか。 

 

江原生涯学習部長 

 

研究者ではないと思います。加須にご実家があり、現在は他市にお住まいの方

です。 

 

小林委員 図書館のマイナンバーですが、メリットは。マイナンバーカードで借りるには

利用者カードを作らなくてはいけないということですが。 

 

増田図書館課長 マイナンバーカードの普及を目指す意味で、マイナンバーカードを使っていろ

いろなサービスが利用できるようにしていく、その一つです。図書館システムの

入替に伴い、少ない経費でできるということで導入しました。 

図書館だけではメリットというのは弱いですが、国でもマイナポイントという

ポイント制度をやるということです。また、保険証としても使えるようにすると

いう話もございます。将来的には様々な行政サービスを加えていく、そのきっか

けになればということで導入をいたしました。 
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渡邉教育長  ひとつだけで大きなメリットがあるというものではなく、今後、いろいろなこ

とができるようになると、様々なサービスがマイナンバー１枚でできるようにな

る、その一つということです。 

 

小林委員 趣旨は理解しました。 

 

遠藤委員 給食センターのアンケートはセンター別で、大利根地域は加須に含まれている

ということでよろしいですか。 

 

高貫学校給食課長 そうです。 

 

遠藤委員 教員の方がアナフィラキシーショックを発症したということですが、アレルゲ

ンは。今まではなかったのでしょうか。 

 

杉田学校教育部長 まだわかっておりません。初めて症状が出たということです。 

 

猪股委員 アナフィラキシーショックについて、子供たちのアレルギーなどは把握してい

ると思いますが、若い先生も増えております。職員のアレルギーや既往歴は教育

委員会が把握しているのでしょうか。 

 

渡邉教育長 教職員は毎年、健診を受け、記録をしております。退職するまで自分で追記をし

ていき、その時の勤務校に保管することとなっています。そこに記載していない

とわかりません。 

 

猪股委員 子供たちほどきめ細かな健康管理はされていないと。 

 

渡邉教育長 市の職員のように市でやる健康診断を受診した場合は結果が市に送付されます

が、教職員は人間ドックですので結果は本人に通知されます。結果の報告義務は

ありますが、自己申告の部分が多いです。 

 

猪股委員 学校以外の職場でもそうですが、報告義務があってもデメリットがあるのでは

ないかという懸念から報告しないということがあります。働き方改革の一環かと

思いますので、自己申告をすることでデメリットがあると思わせないような、正

直に報告できるような方策を考えていただきたいと思います。 

給食アンケートについてですが、毎学期、時系列に同じ質問項目を追うという

ことは、給食の質を担保するために必要な取組だと思いますが、せっかくの機会

ですので、食育に関するものなどに質問項目を広げてはいかがでしょうか。 

例えば、家庭での食生活や食後の歯磨きの状況、給食の時間の過ごし方など、給

食周辺の情報を収集してはいかがでしょうか。 

せっかく行っているアンケートですので、給食のいいところを家庭支援という

視点で活かすための情報を集めるツールにしていただきたいと思います。 

 

高貫学校給食課長 委員お話のとおり、同じ質問を定点的に続けていくことも、状況に合わせて新

たな質問項目を設定していくことも、食育という中で大切だと思いますので、今

後考えていきたいと思います。 
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渡邉教育長 他にございますか。 

それでは、以上で、令和２年第１回定例会は終了となります。 

 

次回、令和２年第２回定例会は２月１８日（火）午後１時３０分に開会します。

これをもちまして、令和２年第１回加須市教育委員会定例会を閉会といたします。 

ご苦労さまでした。 

 

 

 

上記、会議の顛末を記載し相違ないことを証明するため、ここに署名する。 

 

 

令和２年２月１８日 
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